

## Le premier rucher école inauguré à Libercourt

**Favoriser la sauvegarde de la biodiversité et le retour des insectes pollinisateurs, telle est la volonté d'Abeilles des terrils. En octobre dernier, l'association a inauguré ses six ruches sur le terril 115.**

A cette occasion, les élus libercourtois Christian Condette et Daniel Kania étaient accompagnés de Patricia Rousseau, conseillère départementale.

C'est sur notre commune qu'un terrain a été proposé à l'association grâce à l'appui de M. Daniel Maciejasz, Maire et Vice-président du Conseil Départemental. Après signature d'une convention avec Eden 62, le rucher école d'Abeilles des terrils a ouvert ses portes en janvier 2019 avec à son actif 18 élèves sur le territoire de la CAHC. Les invités se sont équipés d'un chapeau d'apiculture et ont pu approcher les ruches communautaires situées sur ce bel écrin de nature.

La municipalité mène des actions pour la biodiversité, le soutien à cette association en fait partie. Cela permet aussi de permettre la sauvegarde de gestes et de pratiques ancestrales (comme la récolte de miel) qui seraient perdues sans l'action de cette association.

Cela montre aussi que l'action de l'homme sur le milieu naturel peut être bénéfique quand elle est concertée et en faveur du développement et du maintien de nos écosystèmes.



### Zoom sur la biodiversité du terril 115

Cette zone identifiée patrimoine UNESCO est étalée sur plus de 169 hectares et accueille une riche faune et flore.

De typologie particulière, entre le terril plat et le terril conique, le terril 115 est issu de l'activité du siège de concentration n°2 du Groupe de Oignies.

Il a également été requalifié par des actions de terrassement et de pré-verdissement. Bien qu'il n'ait pas conservé ses caractéristiques originelles, le terril, au pied duquel s'étend la commune depuis 1940, n'en demeure pas moins monumental et balise résolument le paysage.

ActuLibercourt - février

**Libercourt a scintillé pour les fêtes de fin d'année**

8



**Distribution de friandises dans les écoles : l'esprit de Noël bien présent**

13



**La distribution des colis à domicile appréciée par nos aînés**

